

# LLENAREMOS, SI ES PRECISO, LAS CARCELES DE ESPECULADORES

## ULTIMA HORA SENSACIONALES DECOMISOS DE ARROZ Y AZUCAR

UNA COMISION DE INSPECTORES DE PRECIOS, EN LOS MOMENTOS DE CERRAR ESTA EDICION DESCUBRIERON 200 QUINTALES DE AZUCAR DONDE MUSMANNI ESCONDIDOS DESDE HACE TIEMPO

También se descubrieron grandes bodegas de arroz, más de trescientos quintales, en dos pulperías de la Y Griega, una de ellas llamada El Avion y en otra que se llama El Irazú

## LA ADMINISTRACION DE PRECIOS DEBE ASESORARSE POR ENTENDIDOS PARA HACER LA FIJACION DE LOS PRECIOS DE JABON DECLARA A "ULTIMA HORA" EL GERENTE DE LAS INDUSTRIAS SOLEY, DON CARLOS SOLEY

El señor gerente de las Industrias don Carlos Soley nos hizo hoy las Soley, nuestro apreciable amigo (Pasa a la Página 8

## REPORTAJES HOMEOPATICOS

### CON CASTRO QUESADA:

—Qué tal los negocios en el Pacífico Sur?  
—Mal, por exceso de competencia. Los sinvergüenzas están reventando a montones. Pero tal vez se me compongan. Estoy haciendo gestiones para contratar a las once mil vírgenes...

### CON LAS ONCE MIL VIRGENES:

—Aadense con cuidado porque algo se trama contra ustedes...  
—No lo crea, joven, no lo crea; ese hombre es muy lengüón; y además, ya no sopla...

### CON DON CUCO ARRIETA:

—Sigue en el primer plano la demanda de energía eléctrica?  
—Mi criterio es que no. El primer plano lo ocupa ahora la demanda de energía presidencial...

### CON LA LIBRE PRENSA:

—Como que ya la primera página se la cogió enterita el Banco de Seguros?  
—No confunda usted las cosas, señor mío; lo que ocurre es que la hemos asegurado... y bien asegurada.

### CON UNO DE LA C. T. C. R.:

—Observó usted la furia del Páter Núñez por sus alusiones a la Oración?  
—El Páter es un chichicaste. Pero a usted le consta que yo no ataqué la Oración, sino que defendí la manifestación, que bien considerada, es la oración q' mejor ha entendido la especulación...

Y SI EN LAS CARCELES NO CUIERAN TODOS, LOS AMARRAREMOS A LOS ARBOLES COMO HACIAN NUESTROS ABUELOS CON LOS LADRONES

Me ha tocado gobernar en una época de penuria nacional como consecuencia de la crisis que padece el mundo, la más grande de todos los tiempos

SIN EMBARGO, VOSOTROS SABEIS QUE HE HECHO Y ESTOY DISPUESTO A HACER TODOS LOS ESFUERZOS Y TODOS LOS SACRIFICIOS NECESARIOS PARA PONER A FLOTE AL PAIS

Durante mi Administración se distribuirán muchas tierras y surgirán muchos centenares de pequeños propietarios

Yo quiero que el pueblo sea el único juez de mis actuaciones como gobernante. Mi presidencia no salió de una camarilla sino del pueblo. Para el pueblo gobernaré y no para una camarilla Dijo el señor Presidente de la República, Lic. don Teodoro Picado, en la magna asamblea popular que ayer organizó el pueblo de Turrialba

Ayer domingo, se celebró en Turrialba un importantísimo acto de masas en honor del señor Presidente de la República y de su distinguido (Pasa a la Página 2,



Lic. PICADO

## NO MERECE LA APROBACION DEL MUNICIPIO EL PROYECTO DE LEY PARA CONSTRUIR EL NUEVO MERCADO

Dicho proyecto no mereció la aprobación del Municipio porque creyó que en él no estaban bien salvaguardados sus intereses y trató de mejorarlo en muchos aspectos

La segunda critica se refiere al ramal de cañería instalado para el barrio Teodoro Picado, pero la critica, si hubiere de hacerse, tendria que ser para la Municipalidad de Alajuelita que fué la que concedió el agua

CONTESTA DON VIRGILIO CALVO, PRESIDENTE DE LA MUNICIPALIDAD CAPITALINA, LOS ATAQUES QUE SE LE HAN HECHO A DICHA CORPORACION DESDE OTRO PERIODICO

Nuestro estimado amigo, don Virgilio Calvo Brenes, Presidente de la Honorable Corporación Municipal Capitalina, nos entregó hoy para su publicación en este periódico, el siguiente artículo:

—En La Hora del sábado último insiste el comentarista Lux, ampara (Pasa a la pág. SIETE

## ULTIMA HORA

Director: RAFAEL SOLEY REYES

AÑO III — San José, LUNES 23 de Julio de 1915 — N° 685

## APENAS INICIADO SE SUSPENDIO EL PROCESO CONTRA PETAIN



PETA IN

La repentina suspensión se produjo después de haberse provocado un desacuerdo en la sala de la Corte

El mariscal anunció que haría una declaración sensacional ante el Tribunal Superior de Justicia, habiendo comparecido a la una y doce minutos

Los primeros testigos que entraron a la sala eran el ex-Presidente Albert Lebrún y el ex-premier Paul Reynaud, quienes depondrán por la acusación

Paris, 23. UP.— El proceso de traición del mariscal Petain se suspendió hoy dramáticamente poco después de haber comenzado en el Palacio de Justicia. La repentina suspensión se produjo después de haberse provocado un desacuerdo en la sala de la Corte. El mariscal había prometido que haría una declaración sensacional ante el Tribunal Supremo de Justicia donde compareció acu (PASA a la Página OCHO

## Es necesario

QUE EL PUBLICO COOPERE CONTRA LA ESPECULACION

Esta cooperación se hace tanto más necesaria cuanto que hay pocos inspectores de precios que actúan en San José

Dice en declaraciones para ULTIMA HORA, don Horacio Murillo, Agente Principal de Policía Judicial y de Precios de San José

Tuvimo oportunidad de conversar con el señor Agente Principal (PASA a la página OCHO)

# AMERICA ENTERA CONVULSIONADA POR LA ESCASEZ DE VIVERES.-

MOTINES EN LA HABANA CONTRA EL PRESIDENTE GRAU POR EL ALTO COSTO DE LA VIDA QUE AQUEL PROMETIO BAJAR DURANTE SU CAMPANA POLITICA

Eddy Chibas, el colaborador más íntimo de Grau, saca su pistola y se pone al lado del pueblo atacado por la policía en los disturbios frente a la Casa Presidencial

## MUY TIRANTES

las relaciones entre Honduras y Guatemala

LAS RADIOEMISORAS OFICIALES DE ESOS DOS PAISES SE ATACAN DIARIAMENTE CON SAÑA VIOLENTA LOS ATAQUES DE GUATEMALA PARA CARIAS SON AVIDAMENTE CELEBRADOS POR EL PUEBLO HONDUREÑO

—Industrias Soley, fabricantes de las radioemisoras de ambos países ponen en nuestro conocimiento la noticia de que las relaciones entre Guatemala y Honduras son muy tirantes. Se ha entablado entre (PASA a la página OCHO)

Cae el ministro de relaciones del Ecuador por haberse complicado en el canje de arroz ecuatoriano por azúcar de Cuba

El Salvador, país que siempre ha exportado víveres, sufre una tremenda escasez que obliga al Presidente Castaneda a tomar medidas fortísimas

Panamá sin azúcar; sube el índice de precios en Guatemala; Nicaragua no tiene azúcar; asambleas de protesta por el alto costo de la vida en Colombia

WASHINGTON, 23 UP.— La América entera se halla en estos (Pasa a la pág. SIETE

## ARROZ RACIONADO

LOS COMERCIANTES VENDEN SOLO MEDIAS LIBRAS Y EXIGEN QUE EL CLIENTE LLEVE LA BOLSA

Si hay acaparamiento los comerciantes harán un pésimo negocio, porque las cosechas de arroz, ya próximas a recogerse, nunca han sido tan grandes en la historia de Costa Rica

Los comerciantes están racionando el arroz. No venden nada más que medias libras. Y exigen que el cliente lleve la bolsa. Generalmente, los precios son más altos que los que fija el boletín oficial. Si hay acaparamiento de arroz, (PASA a la página OCHO)

# LUZCA MAS LINDA, USANDO CREMA DE TORTUGA

# INCREIBLE HALLAZGO HIZO SCOTLAND YARD.

Entre las ruinas de un edificio bombardeado fué encontrado un esqueleto dentro de un cilindro de acero cerrado herméticamente. Se reveló también que diarios, postales y boletos de ferrocarril fechados en 1884 y 1885 fueron hallados entre las anticuadas ropas que cubrían el cadáver.

LIVERPOOL, 23 UP.—El misterio del hallazgo entre las ruinas de un bombardeo de un esqueleto dentro de un cilindro de acero cerrado herméticamente fué anunciado en un informe de Scotland Yard que decía que el cráneo del esqueleto apareció fracturado, indicando posible violencia. Las autoridades revelaron

que diarios, postales y boletos de ferrocarril fechados en 1884 y 1885, fueron hallados en las anticuadas ropas que cubrían el cadáver. Una semana después que el esqueleto fuera encontrado, todavía no se tenía ninguna pista acerca de la identidad del individuo o de cuando y como murió.

## Operada doña Julia Güell en la Clínica Bíblica

En la Clínica Bíblica fué operada con buenos resultados, la estimable señora doña Julia Güell. Su estado de salud dichosamente es satisfactorio. ULTIMA HORA hace los mejores votos por el pronto restablecimiento de la estimable paciente.

## Don Fausto Tanzi a estudiar medicina a Chicago

—Para Chicago sale a estudiar medicina, el inteligente estudiante don Fausto Tanzi, hijo de don Carlos Tanzi y de su estimable señora esposa doña Matilde de Tanzi. ULTIMA HORA desea su pronto bienestar.

## CONVIENE LLEGAR A LA UNIFICACION

de los seguros de índole social a cargo de la Caja del Seguro.—

### DECLARA EL DIPUTADO POR LA PROVINCIA DE PUNTARENAS DON LUIS VASCO COTO

El señor diputado por la provincia de Puntarenas don Luis Vasco Coto, comentando el proyecto de traspaso de los seguros de riesgos profesionales a la Caja Costarricense de Seguro Social, nos hizo las siguientes importantes declaraciones:

—Mi criterio es favorable al proyecto presentado por un numeroso grupo de compañeros de Cámara. Lo he estudiado y también he analizado las publicaciones que se han hecho. Veo que con el proyecto se trata de mejorar los servicios

de seguros de riesgos profesionales con beneficio para patrones y para trabajadores, y como se trata de un seguro de índole social, conviene que pasen dichos seguros a la Caja Costarricense de Seguro Social pues allí llegamos a la unificación de todos los seguros sociales. Hay otro argumento de importancia: los trabajadores que son los directamente interesados, están de acuerdo con el traspaso a la Caja Costarricense de Seguro Social.

## LA DIRECCION MEDICA DEL SEGURO SOCIAL HACE SABER

Que las visitas médicas a domicilio se harán en la forma siguiente:

- 1º—Las visitas urbanas se autorizan siempre que se soliciten entre las 7 a. m. y las 11 a. m. Este primer turno se realizará entre 11 a. m. y 1 p. m.
- 2º—Las visitas médicas solicitadas en la zona urbana entre las 12 y 3 y 30 p. m. se realizarán de 4 y 30 a 6 y 30 p. m.
- 3º—Las visitas a las zonas rurales vecinas a la ciudad de San José se recibirán de 7 a. m. a 5 p. m. y se realizarán en un turno entre 1 y 3 y 30 p. m.
- 4º—Las solicitudes que se presenten después de la 1 p. m. se efectuarán al día siguiente.
- 5º—Al solicitar la visita, deben acompañar la dirección exacta incluyendo el número de la casa.

Dr. MARIO LUJAN F.,  
Director Servicios Médicos

## LLENAREMOS, SI ES PRECISO...

(VIENE de la página UNO) —

güida esposa, organizado por la Federación de Trabajadores de Turrialba. Además, del señor Presidente, asistieron al acto del representante diplomático de Chile, Honorable República Dominicana y El Salvador. Este último hizo uso de la palabra y dijo, que lo que más le impresionaba del acto era el hecho de que el Presidente anduviera sin guardias y se moviera tranquilamente entre la masa, como un ciudadano más, absolutamente seguro de que el propio pueblo se encargaba de cuidarlo. Vimos, además, a los diputados Alberlazzi, Fernández Ferreiro, Mora y Picado, quienes hablaron en el mitin. Habló además, don Gonzalo

Coto, por la Federación de Trabajadores de Turrialba. El homenaje fué muy elocuente y la concurrencia fué tan grande que el mitin se llevó a cabo al aire libre. Damos a continuación un pequeño resumen del importante discurso pronunciado por el Presidente:

—“Muchas gracias por el recibimiento que me habéis hecho. Veo claramente, que vuestro criterio no ha podido ser desviado por la saña y la mala fe de mis adversarios.

—Cuando se peleaba la última campaña electoral, se dijo que si yo llegaba a la Presidencia, se establecería en Costa Rica una época de incendios y saqueos; que se acabaría el respeto para la propiedad. En qué han parado todos esos vaticinios? Dónde está el irrespeto a

la propiedad? Dónde las violencias y los horrores vaticinados? En ninguna parte. Por el contrario, lo que hay es un proceso de entendimiento, de armonización de la que tendrá que ser muy beneficioso para Costa Rica.

—Me ha tocado gobernar en una época de penuria nacional como consecuencia de la crisis que padece el mundo, la más grande de todos los tiempos. Sin embargo vosotros sabéis que he hecho y estoy dispuesto a hacer todos los esfuerzos y todos los sacrificios necesarios para poner a flote al país.

—A caballo he recorrido este cantón. Personalmente he palpado los problemas. Algunos hemos logrado resolverlos. Pero e pero que algún día podamos devolver los todos.

—Vosotros sois del pueblo. Habéis venido a esta manifestación, descalzos y en camisa. Yo me siento orgulloso y seguro entre vosotros. Vosotros me hicisteis Presidente, y por eso hacéis bien en decir que soy vuestro Presidente.

—Me habéis pedido tierras y medios para cultivarlas. Yo os aseguro que durante mi administración se distribuirán muchas tierras y surgirán muchos centenares de pequeños propietarios.

—Me habéis pedido energía para combatir a los especuladores. Yo os digo que en tanto cuento con vuestro apoyo, esa energía no me faltará. Llenaremos si es preciso, las cárceles de especuladores; y si en las cárceles no cupieran todos los amarraremos de los árboles como hacían nuestros abuelos con los ladrones.

—Yo quiero que el pueblo sea el único jefe y el único juez de mis actuaciones como gobernante. Mi presidencia no salió de una camarilla sino del pueblo. Para el pueblo gobernaré y no para ninguna camarilla.

## FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

# Aviso al Público



Habiendo completado el cupo de traviesas que necesita renovar durante el corriente año, la Empresa avisa a los interesados que suspenderá el recibo de éstas a partir del 15 de Julio próximo y hasta nueva orden.

PROSPERO GUARDIA,

San José, junio 26 de 1945.

Administrador General.

## ¡ ATENCION !

Ritmos modernos! Cortesía, Modernidad y cultura en los componentes del

CONJUNTO MARYVAL

Teléfono 3682

Gravedad de doña Francisca Pinto de Hine

—Gravemente enferma continúa la respetable señora doña Francisca Pinto de Hine ULTIMA HORA desea su pronto restablecimiento.

# BRUTALMENTE VIOLADA UNA NIÑA DE 10 AÑOS

El suceso ocurrió en el barrio Luján, habiendo la policía detenido al sátiro, que responde al nombre de David Flores Castro. PARECE QUE FLORES ES REINCIDENTE EN ESTA CUASE DE DELITO.

Otro grave suceso de policía se registró cuando un señor fue recogido en estado de inconsciencia y conducido al Hospital San Juan de Dios.

Señor Director General de la Policía Nacional, S. D.

Tengo el gusto de poner en su conocimiento las novedades habidas durante las últimas cuarenta y ocho horas, referentes al movimiento de detenidos en los días sábado y domingo, que me permito informar en el orden siguiente:

Detenidos por ebriedad, 17.

Detenidos a la orden de la Oficina de Investigación, 14.

Detenidos por faltas a la autoridad, 27.

Detenidos a la orden del Alcalde Primer Penal, 1.

Detenido a la orden del Tránsito, uno.

Detenido a la orden de la Agencia Judicial, 1.

Enfermos llegados por la vía del Atlántico: 2, Samuel Lewis (raza de color) de 58 años, procedente de Limón, Matilde Quesada M. de 36 años, procedente de Limón.

Enfermos llegados por la vía del Pacífico: 3, Isaias Villalobos Quiros, de 20 años, procedente de Puntarenas, Julio Carazo Araya, de 45 años, procedente de Guanacaste, Francisco Rojas Mermúdez, de 19 años, procedente de Barranca.

Defunciones: a la 1. hora de la madrugada del 22 de los corrientes, en Av. 14 entre Calles 18 y 20 falleció el niño José Gerardo Hernández Hernández, de 3 meses, asistido por el Dr. Naranjo.

A las 12 y 30 horas del 21 de los corrientes en Calle 32 Avs. 10 y 12 falleció la señora Salvadora León Herrera, costarricense de 35 años, asistida por los doctores Brenes y Castro Gutiérrez.

En Calle Central y 1a. Av. 22 a las 17 horas del 20 de los corrientes, falleció la señora María Vargas Gutiérrez, costarricense, de 78 años, asistida, Dr. Hernández.

Otras Novedades: En Calle 12 Av. 10 fue recogido un señor, en estado de inconsciencia, por lo cual se hizo imposible su identificación, fue trasladado al Hospital San Juan de Dios.

En el Club Unión el menor, Joaquín Pérez, le tiró un vaso al menor, Alvaro Ramírez Navarro, causándole una leve herida en la cabeza.

En el Hospital San Juan de Dios, hay internados 7 Policías enfermos y además 21 reos, incluso dos mujeres, en diferentes salones.

En Calle 15 Av. 14 en el Barrio Luján, fue detenido un individuo, David Flores por haber violado a una menor de 10 años.

Soy de Ud. muy atentamente, Alfredo Gutiérrez D., Comandante del Cuartel General de la Policía Nacional.

## ¡ ATENCIÓN !

¿Quiere cumplimiento en sus fiestas?

Lláme al  
**CONJUNTO MARYVAL**  
Teléfono 3682

## "El movimiento — se demuestra andando"

## INDUSTRIAS SOLEY,

para demostrar que en el asunto del Jabón la Administración de Precios ha estado dando "palos de ciego", como lo hemos dicho en un reportaje publicado en LA TRIBUNA, estando reconocido, proclamado y adoptado por las mejores lavanderas, amas de casa y lavanderías, nuestro famoso

## JABON YELOS

como de primera calidad, a pesar de haber fijado la Administración de Precios

- ☉ 98.00 quintal de jabón para el mayorista
- ☉ 100.00 quintal para el detallista y
- ☉ 1.20 la barra para el consumidor,

nuestro JABON YELOS lo mantendremos a los siguientes precios:

- ☉ 82.00 quintal para el mayorista
- ☉ 87.00 quintal para el detallista
- ☉ 22.50 arroba para las amas de casa y
- ☉ 0.95 la barra para el consumidor.

porque no estamos de acuerdo en los altos precios que fija esa Administración, pudiendo vender el jabón a los esquilados consumidores, más barato y con buena utilidad. Por otra parte, es absurdo fijar para el mayorista ₡ 98.00 quintal para que se lo venda al detallista a ₡ 100.00 con una ganancia tan sólo de ₡ 2.00 que sólo en el flete casi los gasta. Esto serviría para estimular la especulación porque no hay mayorista que quiera venderlo con tan ridículo margen de utilidad.

INSISTIMOS EN QUE LA ADMINISTRACION CONTINUA DANDO PALOS DE CIEGO

**INDUSTRIAS SOLEY**

# Ultimado a balazos por las autoridades

UN BREVE TELEGRAMA RECIBIDO ESTA MAÑANA INFORMA QUE UN SUJETO LLAMADO ANACLETO GARBANZO EN FORMA INMISERICORDE DIO DE MACHETAZOS A SU PROPIO HERMANO, QUIEN SE HALLA EN ESTADO AGONICO

Avisado el Agente de Policía Daniel Flores, se presentó en el lugar de los sucesos, siendo agredido asimismo por Garbanzo, quien lo hirió con su machete.— En vista de eso, Flores desenfundó su revólver haciendo fuego e hiriendo a Garbanzo, quien murió pocos minutos después.

Un breve telegrama recibido esta mañana de San Isidro de El General pone en nuestro conocimiento los detalles de un gravísimo suceso de sangre ocurrido en ese lugar y que

se puede resumir en la forma siguiente: un sujeto llamado Anacleto Garbanzo atacó anoche a machetazos a su propio hermano, quien se encuentra en estado agónico. Inmediatamente se dió aviso al señor Agente de Policía Daniel Flores, quien se presentó en el lugar de los sucesos para cumplir con sus deberes de autoridad. Garbanzo, al ver que se le

### Señorita Virginia Castro Salazar

—En el Hospital San Juan de Dios fue operada de apendicitis, la bella señorita Virginia Castro Salazar, alumna del Colegio de Nuestra Señora de Sión, hija de don Sergio Castro y de su gentil señora esposa doña Luisita Salazar de Castro ULTIMA HORA anhela su pronto bien estar.

iba a capturar, se lanzó contra Flores hiriéndolo, por lo que la autoridad desenfundó su revólver haciendo fuego. Fueron dos tiros certeros a consecuencia de los cuales Garbanzo murió pocos minutos después. No podemos dar más detalles por lo escueto del telegrama.

## NADA MAS INEXACTO QUE LA PROHIBICION EXISTE POR "EXCLUSION"

Podría admitirse discusión sobre la exclusión si la Carta Política hubiera establecido que sólo se consideraban seguros sociales éstos o aquéllos, dejando por fuera los riesgos profesionales.

Esta tempestad de la prohibición constitucional la ha levantado el licenciado Tinoco, pero con vientos artificiales, como los del cine.— En consecuencia, todo lo relativo a la jurisdicción y competencia, ha podido y puede ser reglado con entera libertad por la ley.

Contesta al Lic. Tinoco el Presidente del Colegio de Abogados, Lic. don Antonio Picado

En respuesta a unas manifestaciones del Lic. don Luis Demetrio Tinoco, el señor Presidente del Colegio de Abogados de la República y Abogado Consultor de la Caja Costarricense de Seguro Social y uno de los más reconocidos elementos del foro nacional en derecho constitucional, Lic. don Antonio Picado, nos hizo ayer las siguientes importantes declaraciones:

—Mi distinguido y culto amigo Lic. don Luis Demetrio Tinoco, después de favorecerme con frases amables que mucho agradezco, combate mi opinión de que el artículo 63 de la Constitución no prohíbe a la Caja asumir los riesgos profesionales, y se funda sustancialmente en que los antecedentes de la reforma constitucional sirven para interpretar la voluntad del legislador en el sentido de establecer la prohibición referida. Esos antecedentes los conozco porque cuando se tramitó la reforma aludida, ya asistía yo a las sesiones de la Junta Directiva de la Caja, y, por lo mismo sé, sin lugar a dudas, que la salvedad del párrafo final del artículo 63, de acuerdo con esos antecedentes, no tuvo otro objeto que el de evitar que el Banco de Seguros se viera privado inmediatamente de la administración de los riesgos profesionales. Eso, desde luego, es cosa distinta a que quisiera decirse en la Constitución que la Caja quedaba inhabilitada para administrar en el futuro los riesgos citados, o que éstos debían ser, por texto constitucional, de la exclusiva administración del Banco de Seguros. Los tres distinguidos abogados que integraban la Comisión de Constitución y Legislación del Congreso no iban a ignorar que una prohibición de la naturaleza apuntada o una disposición para que el Banco de Seguros conociera en forma exclusiva de los riesgos profesionales, debía consignarse, por su trascendencia, en forma expresa y no dejarla expuesta a la inseguridad de la interpretación.

Esta tempestad de la prohibición constitucional la ha levantado el Lic. Tinoco, pero con vientos artificiales, como los del cine. A nadie se le había ocurrido antes.— No tenían conocimiento de ella ni la Caja ni el Banco de Seguros: no la primera, porque de haberlo sabido habría indicado desde el primer momento que el camino para asumir los riesgos profesionales era el de la reforma constitucional; no el segundo, porque habría sido el argumento inicial que habría opuesto al proyecto de privarlo de los accidentes. Fué necesario que el Lic. Tinoco denunciara la veta de la prohibición para que ésta se convirtiera en argumento de fuerza contra el traspaso de los riesgos. Para reforzar su tesis, mi estimado colega recurre ahora al argumento de que hay que buscar la interpretación jurídico-constitucional y no la gramatical o doctrinal, como si en buena tesis fuera posible o aconsejable establecer de modo absoluto esa distinción.

Cuando el abogado estudia la interpretación de las leyes, la primera noción que se le da es la de que el texto de una ley sólo puede ser materia de interpretación cuando es oscura o dudosa. Un conocido tratadista dice a este respecto:

"Ante todo debe advertirse que cuando el texto es claro y las palabras no dejan lugar alguno a ninguna duda respecto de su propio significado, no es lícito recurrir al espíritu para cambiar su interpretación y aplicarla y violentarla. Si así no fuese, con el pretexto de interpretación el juez se arrogaría el derecho de **corregir o modificar** la ley a su arbitrio; lo que no puede en manera alguna consentirse, por el principio fundamental de la división de los Poderes.

Y no teman especialmente los jóvenes, la censura de pedantes por ser demasiado respetuosos con el texto de la ley porque no le está al intérprete permitido presentarse como más sabio que el legislador, con el objeto de revisar y corregir su obra. Si el texto no deja lugar a duda alguna sobre su significado, ¿puede nadie estimar lícito **hacer decir a éste lo que no dice**, para evitar la acusación de pedantería? En caso afirmativo, el respeto a la ley sería también pedantesco, y todo intérprete, para no ser pedante, debería obrar como legislador."

No es lícito, por lo mismo, a base de interpretación, modificar o adicionar una ley con declaraciones que no aparecen de su texto, con el pretexto de que el legislador quiso decir tal o cual cosa y no la dijo, y mucho menos puede aceptarse eso en el caso de un texto constitucional, por su carácter básico en la organización.

He dicho que el artículo 63 es absolutamente claro

# ASERRADERO

TELEFONO 5564 — APA

LA EMPRESA QUE IMPONE NUNCA

## ¡ HECHOS,

## Compramos cedro macizo desde 12 hasta 16 pies

## Y PAGAMOS LOS

UNA GRAN OPORTUNIDAD

## NOTA IMPORTANT

en el sentido de que no contiene la prohibición de que se ha hecho mérito y en cuanto a que dejó para la ley el determinar quién debía conocer de los riesgos profesionales, y, por lo tanto, no es un caso de interpretación. Lo que en la realidad se pretende es adicionar el artículo 63 con conceptos que no aparecen de su texto.

Se dice luego que la prohibición existe por "exclusión". Nada más inexacto. Podría admitirse discusión sobre la exclusión si la Carta Política hubiera establecido que sólo se consideraban seguros sociales éstos o aquéllos, dejando por fuera los riesgos profesionales. El párrafo primero del artículo 63 lo que dice es que se establecen los seguros sociales a fin de proteger a los trabajadores

contra los riesgos de enfermedad, invalidez, maternidad, vejez, muerte y demás contingencias que la ley estime".

y sabido es que el seguro contra riesgos profesionales protege al trabajador en el triple aspecto de la enfermedad, invalidez y muerte.

De no haberse establecido el párrafo primero, contra esos riesgos habría entrado el concepto del párrafo primero. Fue necesario que la salvedad de dicho párrafo primero de la Carta Política de Seguros pudiera seguir con los accidentes del trabajo de acuerdo con la ley y para que éstos corrieran por cuenta de los patronos.

El párrafo final aludido confiere competencia a los riesgos profesionales, con lo que debían correr exclusivamente a cargo de los patronos. En consecuencia, todo lo relativo a la jurisdicción y competencia ha podido y puede ser reglado con entera libertad por la ley.

Las disposiciones de la Ley de Seguro Social, en cuanto a la exclusión de los accidentes del trabajo, son totalmente a la voluntad de mantener la ley con el Banco de Seguros. Si se acepta la exclusión, la lucha que se ha estado llevando a cabo para borrarla no habría levantado al discutirse dicha ley. Abona la tesis del Lic. Tinoco.



# SUBMARINOS ALEMANES HACIA EL BRASIL

## DESTRUCCION DE UNA REFINERIA JAPONESA

GUAM, 23 UP. — Una formación de superfortalezas volantes arrojó anoche casi quinientas toneladas de bombas sobre una refinería de petróleo situada en el suroeste de la isla metropolitana japonesa de Honshu, según se anunció oficialmente. Pocas horas antes, más de cien cazas habían atacado diversos objetivos en las zonas de Osaka y Kobe. Se agrega que las superfortalezas volaron a poca altura, lo que les permitió arrojar con precisión sus bombas.

## DESEMBARCOS Y AVANCES EN BORNEO

MANILA, 23 UP. — Las tropas australianas efectuaron un nuevo desembarco en la isla de Borneo a veintidós kilómetros al noroeste de Balikpapan, al mismo tiempo que los bombarderos aliados destruían una base japonesa en la parte norte de la isla de Celebes. El nuevo desembarco tuvo lugar en Tempangoeng sin encontrar oposición. El anuncio oficial dice que en todos los sectores avanzan los aliados en Borneo.

## 401 MUERTOS

produjo un ataque suicida contra el portaviones "Ticonderoga"

WASHINGTON, 23 UP. — El departamento de marina informó hoy que el número de oficiales y soldados norteamericanos muertos en el ataque de dos aviones suicidas al portaviones TICONDEROGA en operación naval cerca de FORMOSA asciende a cuatrocientos uno. El portaviones quedó sumamente averiado y envuelto en llamas no dándose detalles acerca de si se perdió o ha sido salvado.

12 barcos de guerra perdió el Japón.— Además, fueron averiados 9. entre ellos el gran acorazado Nagato, en los ataques del almirante Halsey contra la flota nipona con base en la bahía de Tokio.— En estos ataques el cañoneo destruyó 43 aeroplanos japoneses dejando inservibles, además, a setenta y siete

## LARGO CABALLERO IRA A PARIS

Londres, 23. UP.— La radio de París dijo que Francisco Largo Caballero, primer ministro republicano en España en la primera parte de la guerra civil, ha expuesto su intención de ir a Francia. Caballero fue liberado por los rusos del cautiverio alemán y está ahora viviendo en Moscú según la radiodifusión

## SE ENTREVISTAN NEGRIN Y MARTINEZ BARRIOS

México, 23. UP.—Se anunció que Negrín hizo una breve visita a Diego Martínez Barrio el viernes pasado. De acuerdo con fuentes fededignas, la conversación fue de lo más cordial. Negrín dijo a Martínez Barrios que su primera visita era meramente de cortesía pero que llegaría a verlo de nuevo la próxima semana para tratar de asuntos importantes.

## ADQUISICION DE LAS DOS CAFRAS AZUCARERAS CUBANAS

Nueva York, 23. UP.—En círculos mercantiles se ha expresado que el Secretario de Agricultura Anderson ha completado prácticamente las negociaciones para la adquisición por los Estados Unidos de las dos próximas cafras azucareras cubanas. Se señaló que la acción congresional se necesitaba antes de que las dos cafras puedan ser compradas. No obstante el senador Mahoney presentó un proyecto de ley esta semana para autorizar dicha compra.

## DATOS SOBRE EL CICLON

Nueva Orleans, 23. UP.— El ciclón anunciado hace algunos días por la oficina central meteorológica dejó su vórtice original y pasó a una velocidad media de ochenta kilómetros por hora por Charles Point. No hay informes de víctimas y los daños causados no se consideran de importancia. Créese que la perturbación desaparecerá al adentrarse en el océano sin causar mayores perjuicios en las zonas costeras que encuentre a su paso.

## LOS NIPONES TRATAN DE ESCAPAR

CALCUTA, 23 UP. — Las tropas japonesas que se encontraban en la zona de las montañas de Pegu lo graron salir de la trampa que les tenían preparada los británicos iniciando una poderosa acometida contra Pyu, según el anuncio oficial aliado. Pyu es un centro vital ferroviario en la línea Rangun Mandalay, situado a dieciséis kilómetros al oeste del río Sittang, en Birmania. El almirante lord Louis Mountbatten, jefe de las fuerzas aliadas en el sudeste de Asia, informa que la infantería del décimo cuarto ejército británico con el apoyo de tanques y artillería está contra atacando.

## ¡ ATENCION !

Sus fiestas sociales adórnalas con buena música. Llame al

**CONJUNTO MARYVA.**  
Teléfono 3682

## LLAMADO EL EMBAJADOR NORTEAMERICANO EN BUENOS AIRES

Buenos Aires, 23. UP.—El embajador norteamericano en la Argentina Spruille Braden llegó anoche a Buenos Aires procedente de Rosario siendo recibido en la estación ferroviaria por cinco mil personas. El público aclamó a Braden y dió vivas a la democracia y los Estados Unidos reclamando la realización de las elecciones a breve plazo. La multitud cantó también el himno nacional argentino uniéndosele Braden. Varios ex ministros del gobierno se encontraban entre los que saludaron a Braden en la plataforma de la estación. El embajador norteamericano había sido objeto de ataques en caracoles y volantes distribuidos en las calles de Buenos Aires en los últimos días.

## SE ESTRECHA EL ASEDO DE KWEILIN

Chungking, urgente, 23. UP.— Los chinos de la provincia de Kwang si estrecharon el asedio a la ciudad de Kweilin ex base aérea norteamericana. Una columna china avanzó hasta dieciséis kilómetros de la ciudad prácticamente cercada. Otras dos columnas también se han acercado a Kweilin y una cuarta avanza asimismo sobre la ciudad.

## REPRESENTANTE DE FRANCO

SAN SEBASTIAN, 23 UP. — Ayer, a las 5 y 30 de la tarde, cruzó la frontera rumbo a París el señor Miguel Mateu, representante diplomático de España en Francia.

## LA FLOTA DE HADSEY HUNDIO DOCE BUQUES NIPONES DE GUERRA Y AVERIO NUEVE

GUAM, 23 UP. — En ataques a la zona de Tokyo y la base naval de Yokoshuka el último miércoles fueron hundidos doce buques, averiados nueve inclusive el NAGATO y dos destructores. Los aviones norteamericanos y británicos de portaaviones destruyeron cuarenta y tres aeroplanos japoneses y averiaron sesentiseis.

## SUBMARINOS ALEMANES HACIA EL BRASIL

Río Janeiro, 23. UP.—El correo postal del Globo en Porto Alegre informa dirigiéndose hacia puerto Río Grande dos sumergibles alemanes convoyados por destructores brasileños. Agrega otros dos submarinos alemanes encontrándose entrada Río Grande. Los comentarios indican que este afluir de submarinos es sumamente sospechoso, volviéndose a la tesis de que Hitler posiblemente haya desembarcado en Sudamérica.

## SE CASO GROUCH

HOLLYWOOD, 23 UP. — El famoso actor cómico de la pantalla Grouch Marx, contrajo matrimonio con Catherine Marvis, que también trabaja en el cine. Marx tiene 54 años de edad y Catherine 24.

## ALCANZADO EL ACORAZADO NIPON NAGATO

GUAM, 23 UP. — Oficialmente causáronse considerables daños a barcos japoneses de guerra y mercantes durante las operaciones efectuadas por la tercera flota la semana última. Causáronse grandes averías al acorazado nipón Nagato.

# PARA MADERAS

## BUENAS y BARATAS

# Depósito Central de Maderas

## José Luis Hernández U.

TELEFONO 4128

APARTADO 1154

# CAOBA — CEDRO — GENIZARO y POCHOTE

## por trozas sueltas o carros

400 VARAS AL OESTE DE LA CLINICA BIBLICA. — FRENTE AL PASAJE MARTI

# UNIVERSITARIO Y ORION ESCALARON AYER LAS PRIMÉRAS POSICIONES

## ANTE A GIMNASTICA, LA "U" REALIZO UNA BUENA DEMOSTRACION TECNICA, TRIUNFANDO POR TRES TANTOS CONTRA DOS

Orion, desintegrado, venció a Cartaginés por 4 tantos contra tres en un encuentro excesivamente grosero, con abundancia de foules y jugadas mal intencionadas

Los encuentros realizados ayer en el estadio nacional, por el Campeonato de Primera Categoría, fueron como protagonistas a Gimnástica y Universitario, quienes se enfrentaron en el primer juego de mañana y a Cartaginés contra Orion que realizaron el evento eslar.

El primer encuentro fue mejor de lo segundo; los albirrojos dieron bata a emocionante a los blancos, manteniéndolos en jaque hasta los minutos finales en que abalancó en jugada individual brillante, anotó el tanto del desempate que daba la victoria a su equipo.

El scorer fue iniciado 23 minutos en el primer tiempo por Alfredo Ruiz quien remató de cabeza un centro del winger derecho, penetrando la esférica a la portería defendida por Jiménez debajo del travesaño; fue este un tanto de impecable factura.

El empate de los gimnásticos se operó en el segundo tiempo, anotándolo Severino a los cinco minutos de reiniciado el encuentro. Doce minutos más tarde, Guido Soto anotó el segundo para los albirrojos al descargarse oblicuamente hacia el marco, rematando sobre la carrera un shut que sorprendió a Cardona.

A los 29 minutos, Fernando Ruiz fusiló a boca de jarro a Jiménez empatando nuevamente el scorer.

Faltando cuatro minutos para concluir este evento, Cabalaza produjo el tanto de la victoria universitaria, haciendo culminar un brillante juego individual suya en la que este olímpico demostró una vez más poseer excelente shut

y una excepcional concepción del fútbol.

Este primer encuentro fue reñido durante sus dos tiempos. Gimnástica jugó buen fútbol y amagó constantemente la portería de Cardona, obligándolo a realizar grandes atajadas. Ambos equipos lucieron excelente, baterías, superando la U en el campo ligeramente, por su mayor dominio de la esférica y mejor servicio.

El evento estelar no tuvo relieve digno de mención.

Orionistas y brumosos ofrecieron a la escasa y aburrida concurrencia un partido de fuerza, grosero, carente de intervenciones hábiles e inteligentes.

Orion presentó en sus líneas a gente nueva que respondió con certeza, principalmente su forward centro Chaves, quien anotó dos tantos.

Abren el marcador los brumosos mediante un disparo oblicuo y potente de Chupis, a los seis minutos apenas de iniciado el juego. Chupis empata a los veinte minutos para que siete minutos más tarde, Parrita desempate anotando para Cartago. Ambos onces juegan a todo tren, pero en sus líneas se nota poca cohesión. Rodríguez, interior izquierdo, empata para el Orion a los treinta y cuatro minutos y Shave, desempata a los cuarenta minutos.

En el segundo tiempo, Chaves sube el scorer anotando lucido tanto a los veintinueve minutos, colocándose el marcador con cuatro tantos para los orionistas por dos de los cartagineses.

A los treinta y ocho minutos,

Morúa, Alero derecho cartaginés, anota el tercer tanto para su equipo, burlando con un disparo violento y bajo que se "come" a Cantillo.

La impresión que este encuentro dejara en los aficionados que asistieron a presenciarlo no puede ser más pesimista. Hubo de todo menos fútbol. Con esto no pretendo restarle méritos a la victoria de Orion, pero si nuestros equipos continúan practicando la clase de balompié que se jugó en este evento estelar, habría que reconocer nuestro retroceso en la concepción técnica de este deporte.

## AL PUBLICO

Se hace saber: que la acción N° 109, por valor de cinco mil colones, expedida por la "EMPRESA EDITORA, SOCIEDAD ANONIMA", de este domicilio, acción que está expedida al portador y que es de mi exclusiva propiedad, se ha extraviado o ha sido sustraída. En consecuencia, nadie debe aceptar transacciones u operaciones comerciales a base de esa acción, la cual será oportunamente anulada y repuesta.

San José, 20 de Julio de 1945.

ISIDRO PERERA BOIX.

# EL CICLON VENCIO AYER AL "COCA COLA"

## VENCIO EL CUBANO ACEVEDO

LA HABANA, 23 UP. — Miguel Acevedo, de Cuba, de ciento veintiseis libras, campeón featherweight centro americano derrotó por decisión al dominicano "El Barquerito", de ciento veintiseis y media libras, en un bout a 10 rounds que tuvo lugar anoche en el palacio de los deportes de La Habana. Esta es la segunda vez que Acevedo vence al dinámico pugilista dominicano.

hecho en cuanto que El Salvador siempre ha exportado sus excedentes de producción en cantidades apreciables. La Estrella de Panamá del 21 de julio y días siguientes, ha iniciado una campaña editorial encaminada a llevar al gobierno a tomar medidas en relación con el ascenso de los índices del costo de la vida y señala especialmente el hecho de que ahora el pueblo no tiene azúcar ni la puede conseguir en ningún otro país, habida cuenta de que Cuba está gestionando la venta de su caña, íntegramente, al gobierno de los Estados Unidos. Guatemala no va a la zaga; el costo de la vida sigue subiendo gemana con semena, no obstante los esfuerzos de la producción y los decretos del gobierno de Arévalo. Nicaragua carece de azúcar. Sus precios han subido. Colombia contempla en estos momentos a su pueblo recibiendo en diferentes ciudades para exigir al gobierno que se enfrente al problema de la escasez.

Sin embargo, como lo piensa la UNRRA, América es un paraíso si la camparamos con el Viejo Continente, donde un plato de frijoles vale cuatro dólares y un biftec en Viena ochenta.

Los discípulos de Mr. Maynard abrieron el marcador con dos carreras en el primer inning

EL CAMPEON ANOTO SU PRIMERA CARRERA EN EL CUARTO INNING Y LAS DOS RESULTANTES EN EL QUINTO

Encuentro sumamente interesante libraron ayer las poderosas novenas, Costa Rica y "Torne Coca Cola", en el estadio de Base Ball. Iniciaron las acciones los pupilos de Mr. Maynard, quienes en su primera entrada anotaron dos lucidas carreras, descontrolando ligeramente a los campeones. En el cuarto inning, el ciclón anotó su primera carrera y el quinto las dos restantes, manteniéndose con esta ventaja hasta el noveno, en que se produjo la jugada decisiva que ratificó el triunfo a los muchachos de Cuadra.

Un soberano batazo del Torne Coca Cola, fué atrapado por el short stop de Costa Rica, produciéndose un doble play al poner out al jugador que se había desprendido de segunda base y que pretendía llegar a home.

La habilidad de este slugger del Costa Rica fué merecidamente ovacionada.

¡ ATENCION !  
LOS ULTIMOS "HITS" MUSICALES ESCUCHESELOS AL  
**CONJUNTO MARYVAL**  
Teléfono 3682

## JUEGOS DE LIGAS

NUEVA YORK, 23 UP. — Resultado de los juegos celebrados ayer en las grandes ligas:

Liga Americana, San Luis tres, Boston 2; San Luis 5; Boston 1; Detroit 9, Filadelfia 1; Filadelfia 2, Detroit 1, Washington 5, Cleveland 5; Cleveland 9, Washington 3, Chicago 6, Nueva York 5.

El segundo juego entre Chicago y Nueva York fué suspendido por lluvia.

Liga Nacional, Pittsburgh 2, Boston 1; Pittsburgh 3, Boston 1; Chicago 8, Filadelfia 5; Filadelfia 11; Chicago 6, Cincinnati 2; Nueva York 1, Cincinnati 11; Nueva York 5, Brooklyn 3; San Luis 1, Brooklyn 8.

## AMERICA ENTERA CONVULSIONADA...

Vilene de la pág. I

momentos convulsiónada por la escasez de víveres, aseguran los reportes oficiales de la Oficina de Estudios Económicos. Subrayando el anuncio que no tiene nada halagador con algunos informes llegados de diferentes capitales latinoamericanas. Esta situación está siendo observada por la UNRRA que tiene a su cargo la tarea gigantesca de llevar auxilio a las naciones europeas devastadas por la guerra del Eje. La UNRRA cree que aunque la situación en América es crítica, con la de Europa no hay comparación alguna.

Sin embargo, en estos momentos La Habana está convulsionada por las actividades populares contra el alto costo de la vida, que ofende al Fre Identé Grau rebajar durante su campaña política. Como al contrario, pese a los esfuerzos oficiales, el encarecimiento ha seguido ascendiendo, ha habido frente a la Casa Presidencial motines violentos. Detalle curioso es que Eddy Chiba, el más cercano colaborador

de Grau, sacó su pistola y se puso al lado del pueblo atacado por la policía con gases lacrimógenos. Especialmente hay un clamor general en todo Cuba por la escasez de carne, hecho al parecer inexplicable porque Cuba habla logrado formar una ganadería que bastaba para el consumo interno y aun sobra para la exportación.

La situación en el Ecuador ha tenido complicaciones políticas con la caída del ministro de Relaciones Exteriores, a quien se halló complicado en el canje de arroz ecuatoriano por azúcar cubano. Este país que producía lo que consumía, ahora se encuentra reducido a las importaciones que pueda hacer de diferentes países americanos, lo que se considera muy difícil en estos momentos.

El general Castenada Castro, de El Salvador, se ha visto obligado a tomar medidas fortísimas contra el acaparamiento y la especulación congelando los precios y requisando grandes bodegas donde se ocultaban las existencias de maíz, frijoles y arroz. Llama la atención el

# PELEANDO DE CAMPANA A CAMPANA FRANCOIS VENCIO ANOCHE A PINO

## NO MERECEO LA...

(VIENE de la página UNO) — do a un seudónimo y sin valor para atacar de frente sobre lo que él llama el desastre municipal y trata de concretar dos cargos, los cuales me creo obligado a explicar para dejarlos en claro:

El primero es la construcción del nuevo mercado que en su oportunidad fue objeto de una discusión amplia por la prensa, pero como pareciera que algunas personas no se enteraron, es mejor repetirlos:

En abril último el señor Secretarío de Hacienda, Lic. don Alvaro Bonilla Lara, envió un proyecto de Ley al Congreso para construir dicha obra, ya que resultaba muy oneroso para el Gobierno continuarla con sus propios recursos. Dicho proyecto no mereció la aprobación del Municipio porque creyó que en él no estaban bien salvaguardados sus intereses y trató de mejorarlo en varios aspectos. El Banco Nacional de Seguros consideró que habiendo variado las condiciones, ya no estaba en condi-

ciones de construir la obra; así lo manifestó al Gobierno, quien resolvió entonces retirarlo del conocimiento del Congreso. Pero como no debía nos cruzarnos de brazos frente al problema, la Municipalidad presentó un nuevo proyecto en el que sí se contemplaban y defendían los intereses municipales; dicho proyecto está pendiente en la Comisión de Gobernación y de convertirse en Ley tendrá la Municipalidad de San José los medios para continuar los trabajos del nuevo mercado hasta su terminación.

La segunda crítica se refiere al ramal de cañería instalado para el Barrio Teodoro Picado, pero la crítica, si hubiere de hacerse, tendría que ser para la Municipalidad de Alajuelita que fue la que concedió el agua; la Municipalidad de San José se concretó a facilitar, en medio de la pobreza en que vive, la tubería para ejecutar tal trabajo. Pero como el Distrito de Hatillo considera que con esta nueva concesión la merma donde él es posible.

AMBOS PUGILES VISITARON LA LONA VARIAS VECES, LLEGANDO LAS ACCIONES HASTA EL TERMINO SEÑALADO ANTE EL ENTUSIASMO INDESCRIPIBLE DE LA NUMEROSISIMA CONCURRENCIA QUE LLENO TOTALMENTE EL ESTADIO

Sangriento el encuentro desde el primero hasta el último asalto, fué presenciado por la concurrencia que puesta de pie, gritó y aplaudió a los pugiles contendientes, maravillada de la emoción del bout

Ante una concurrencia anteriormente nunca registrada, John Pino y Francois González, ofrecieron anoche en el estadio de Puntarenas, una de las peleas más sangrientas y movidas que se hayan registrado en los últimos años en Costa Rica.

Las apuestas favorecían desde un

en sus servicios de agua es grande, la municipalidad de San José ha decidido intervenir de nuevo en el asunto, llevada únicamente de su deseo de ayudar a uno de sus distritos y resolvió dar el agua a la barriada Teodoro Picado directamente del tubo que surte al Crematorio, descongestionando así la cañería del Cantón de Alajuelita.

En ambos casos citados por Lux no ha habido descuido ni irregularidad alguna, sino un deseo de parte de todos los municipios de servir hasta donde él es posible.

principio al nicaragüense, quien vio aumentadas sus posibilidades de victoria después de la sorprendente pelea que dió a Garnett, en esta capital.

Ambos pugiles se fajaron desde el primer asalto, cambiando golpes con una rabia y una insistencia que denotaba el deseo en ellos de dirimir la vieja cuestión de los empates que en número de tres se han producido en sus encuentros anteriores.

De ahí que al sonar el gong, el empeño principal en ambos fuera el de ponerle rápido fin a la pelea por la vía del sueño.

Una y otra vez, en distintos asaltos, los 2 boxeadores besaron la lona, a consecuencia de la violencia de los golpes al cuerpo y a la cara que con furia cambiaron en el centro del ring y en las esquinas.

Al llegar el bout a los quince asaltos pactados, lucían tanto Pino como

Francois las huellas evidentes de los golpes.

La decisión, según se nos informa de Puntarenas, fue adjudicada a Francois por amplio margen.

## Gravedad de doña Margarita Baldioceda de Salazar

—Enferma de gravedad se encuentra en esta ciudad, la respetable matrona doña Margarita Baldioceda de Castro, motivo por el cual los suyos se hallan justamente a congoados. ULTIMA HORA desea se experimente un cambio favorable en su organismo.

### ES NECESARIO...

(Viene de la pág. 1)

de Policía Judicial y de Precios de San José, don Horacio Murillo, quien tuvo a bien manifestarnos lo siguiente: "Varias personas se han acercado a mí para manifestarme su descontento porque han sido víctimas de la especulación, principalmente en las tiendas de San José. La mayoría de esas personas se han opuesto a presentar una acusación formal contra el especulador de que fueron víctimas. Debo hacer notar que es necesario que todo el público de San José coopere en la lucha que actualmente estamos librando, más violenta que nunca, contra los especuladores. Y esta cooperación se hace tanto más necesaria cuanto que son muy pocos

los inspectores de Precios que actúan en San José, y, por lo tanto, ellos no pueden desarrollar una buena actividad, en proporción con los especuladores. Siendo así el problema, a todas luces es necesaria la cooperación de los particulares para que, en una forma enérgica, se logre controlar la especulación. Quiero hacer notar, nos dijo finalmente el señor Murillo, que la ley obliga a los particulares a que cooperen en esta lucha tanto como las autoridades".

Tales las interesantes declaraciones que, con respecto al serio problema de la especulación, dió a un repórter de ULTIMA HORA, el señor don Horacio Murillo, agente Principal de Policía Judicial y de Precios de San José.

### APENAS INICIADO, SE SUSPENDIO...

(VIENE de la página UNO)

sado de traición y de inteligencia con el enemigo. Petain llegó al Tribunal a la una y doce minutos de la tarde y el proceso comenzó oficialmente a la 1 y 21 minutos. Los primeros testigos que entraron en la sala era el expresidente Albert Lebrun y el ex premier Paul Reynaud quienes depondrán por la acusación. El anciano jefe del estado de Vichy vistiendo el uniforme de mariscal de Francia y llevando el pecho cubierto de una sola condecoración entró en la sala apoyándose en un bastón. Caminaba muy erguido y vino escoltado por una media docena de policías en ropa civil. El primer incidente dramático se produjo al avanzar Petain por un angosto pasadizo para ir a ocupar el sitio que se le ha

biz designado en la corte. En sentido opuesto venía el ex presidente Lebrun y casi se chocaron. Ninguno de ellos habló. Petain llevaba guantes amarillos y sujetaba en su mano un rollo de papeles. En el tribunal había unos diez artistas que inmediatamente comenzaron a hacer dibujos de los rostros de los notables que se hallaban presentes. Esos artistas se sentaban muy cerca del juez presidente Pierre Montgibaux que vestía un manto rojo con cuello de piel las bancas de la prensa y el público ocupaba un pequeño rincón de la repleta sala estando vigilado por los policías. La policía rodeaba también el Palacio de Justicia y las tropas tendieron un cordón para contener a los millares de personas congregadas en la calle. Pocas horas antes de comenzar el proceso Petain le dijo a su carcelero: hoy haré una declaración sensacional. Al entrar en el tribunal Petain no demostró nerviosidad alguna dirigiéndole algunas palabras a los guardas. Después de sentarse en un antiguo sillón de roble el mariscal miró a su alrededor denotando alguna sorpresa pareciendo al parecer que se preguntaba cómo era posible que hubiesen tantas personas en tan poco espacio. Casi inmediatamente después que Petain tomó asiento llegaron a la sala el juez presidente y el jurado de 24 personas que usaron una puerta abierta en un extremo de la sala frente al sitio en que sentaba el mariscal. Al entrar los jueces la corte automáticamente entró en sesión comenzando así el mayor proceso de traición en la historia de Francia. Al sentarse el jurado el juez que estaba frente a frente al mariscal y a sólo unos cinco metros de éste dijo: "levante se el acusado". El mariscal se puso de pie. "Nombre" indagó el juez. El anciano ex jefe de estado del régimen de Vichy respondió con toda claridad Petain. Detrás de Petain se hallaban los tres abogados de la defensa Fernand Payen ex presidente del colegio de abogados e Isorni y Lemaire. El proceso del héroe de Verdún es considerado el más importante desde los días de la revolución francesa. La defensa ha reunido a cuarenta y cinco testigos y la acusación presentará a quince. Son hombres todos los miembros del jurado, veinticuatro en total y entre ellos doce que pertenecen al movimiento de la resistencia, inclusive Pierre Muenier secretario del consejo nacional de resistencia. Los otros doce son parlamentarios. Como los miembros de la asamblea francesa han sido en sus tres terceras partes del movimiento de la resistencia los observadores estiman que hay muchas esperanzas contra Petain. Aunque se considera ineludible que Petain será declarado culpable prevalece la impresión de que no será condenado a la pena de muerte ya que la ejecución haría un mártir de ese anciano mariscal. Actúa de fiscal Andre Moret de 75 años de edad, el mismo hombre que figuró en el proceso en que se condenó a la espía Mata Hari. Petain fue llevado al Palacio de Justicia en la tarde de ayer acompañado de su esposa, dos médicos y una enfermera. Un camión de la policía lo trasladó desde la fortaleza de Montrouge al mismo edificio en que se condenó a muerte a María Antoinetta. En los pasillos del Palacio de Justicia se veían soldados armados como parte de las precauciones tomadas por el gobierno para impedir un atentado contra el mariscal. Los patios del tribunal parecían un campo armado llenos de tropas y de

# PAMBELE Jr.

— Vs. —

## MANUEL ARAYA

6 ROUNDS

### TUZO

### ESTADIO MENDOZA A LAS 9 P. M.

### MIERCOLES 25 DE JULIO

# P O R T U G U E Z

VS.

# George COX

10 Rounds

# B O X E O

# B O X E O

### ARROZ RACIONADO

(VIENE de la página UNO) — zona del sur del Pacífico y la medida en dos millones de colonias. La del Guatemalteco se ha duplicado y se comenzará a recoger dentro de pocos días.

### MUY TIRANTES...

(Viene de la pág. 1) — ambas propiedad de los gobiernos. Se nos ha dicho que el ataque de la radio de Guatemala contra el Horno Central son celebrados entusiastamente por el pueblo de Honduras.

### LA ADMINISTRACION

(VIENE de la página UNO) — siguientes importantes declaraciones:

—Industrias Soley, abricantes de jabón Yelos, insisten en que debe procederse a una fijación justa de los precios del jabón, y que la administración de precios debe asegurarse para llegar a esa fijación entendidos en la materia. Los precios fijados son injustos desde luego que van en perjuicio de los consumidores. No se concibe que mientras nosotros vendemos nuestro jabón a razón de noventa y cinco céntimos por barra de una libra la fijación hecha sea de un color veinte céntimos la libra. Sostenemos que el jabón puede venderse a 95 céntimos y que la administración de precios, asesorada por expertos, haga la fijación justa equitativa.

Batiendo todos los records del año! Arrollando con lienzos tremendos! La película de la carcajada de dos horas! El vacilón padre! Paquita de Ronja, Angel Garasa y Manuel Medel, el próximo domingo en **UNA GITANA EN MEXICO** Despiportante éxito mexicano en español, que lo verá usted varias veces! Exito inigualable! — **PALACE, VARIETADIS, MODERNO e IDEAL!**

Próximo jueves, **PALACE!** Sara Garcia, Andrés Soler: **MIS HIJOS**

Próximo sábado, **PALACE!** **EL HALCON EN EL OESTE**

Hoy, Lunes, 23 de Julio

### PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 1.30 Enrique Serrano, Silvana Roth y Juan Carlos Thorry, en el mondongo del "Código del Trabajo". **LA HIJA DEL MINISTRO** Exito argentino de calidad!

### VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.55 **DAMASCO** por George Sanders. Virginia Bruce.

### MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.55 John Wayne en el triunfo: **LOS TIGRES VOLADORES**

### IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40 **EL DIABLO ACONSEJA MAL** por Edward Blomberg.

### LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.55 Ann Rutherford, en: **ESTA VEZ PARA SIEMPRE**

### KEITH

A las 6.30 y 8 — 0.40 Maria Montes, en: **TRAS LA FAMA**

No pierda el próximo domingo **UNA GITANA EN MEXICO**. La fiesta de la alegría y de la carcajada!

### ¡ ATENCION !

¿Quiere alegría en su casa?

¡llame al

### CONJUNTO MARYVAL

Teléfono 3682

Próximo jueves: Dorothy Lamour, en: **ANGELITOS CON FALDAS o Demonios Femeninos**

Próximo viernes: Pre-estreno de la película que supera todos los éxitos en español hasta hoy!

### ME HE DE COMER ESA TUNA

con Jorge Negrete, María E. Marqués, Enrique Herrera y Antonio Badú.

Próximo sábado: **Pedestionnn** Peliculón y medio! Gary Cooper y George Raft. **ALMAS EN EL MAR**

### RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 9 — 1.10 Bárbara Britton, en la película que ha causado sensación **SOR CLOTILDE o Hasta Volvernos a Ver**

### CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.55 **SIEMPRE EN MI CORAZON** La cinta que cada día gusta más!

### AMERICA

A las 7 y 9 — 0.55 Charles Boyer, en: **NOBLES SIN FORTUNA**

### ADELA

A las 7 y 9 — 0.55 Mappy Cortés en: **UN BESO EN LA NOCHE**

### CASTRO

A las 7.30 — 0.55 Tito Guizar, en: **ADIOS MARIQUITA LINDA**

Pronto: **MARINA**, con Tito Guizar y Amanda Ledesma. **DESDE QUE TE FUISTE**, el coloso de David O. Selznick. Con Jennifer Jones.